

# 北九州市民の会ニュース



さよなら原発  
北九州連絡会

あれから 1年



平和ネット

国際法違反の明確な侵略戦争

## ロシアはウクライナから撤退せよ！

2月24日(金)、ロシアがウクライナを侵略して1年、「さよなら原発北九州連絡会」と「平和をあきらめない北九州ネット」は、共催による小倉駅街宣を取り組みました。

503回目を迎えた「さよなら原発金曜行動」は、前半30分原発廃炉をアピールしました。

今回のロシア軍の攻撃により、原発および核関連施設は、容易に攻撃・破壊され、原発の防衛は困難です。原発は、戦争を想定して設計されていません。原発を並べての戦争は、破滅への道です。岸田政権が真っ先にやらなければならないことは、すべての原発を即時停止することです。

「平和ネット」も後半30分訴えました。1年たってひたすら増えるばかりの双方の犠牲者、しかし、紛争解決のきざしすら見えません。武力対武力では「核戦争」の危機まで招きます。今こそ、戦争に反対する世界中の市民と連帯して侵略戦争を止めよう！

2023 さよなら原発！ 3.19 北九州集会  
3月19日(日) 勝山公園(図書館横)  
13:00 オープニング  
14:10 パレード出発

## 「平和をあきらめない北九州ネット」第8回総会と記念講演

2月19日(日)、「平和をあきらめない北九州ネット」が、第8回総会と記念講演を開催しました。

第8回総会では、以下の3点が報告・討議され承認されました。

- 第1に、2022年の情勢とわたしたちの活動を振り返る
- 第2に、2022年の平和ネットの活動総括
- 第3に、2023年運動方針案

記念講演は、参議院議員の高良鉄美氏が「台湾有事？ 沖縄と平和憲法」と題して、詳細な資料を基に深刻な事態を解明しました。

特別報告として、築上町町議会議員の宗晶子氏が



「航空自衛隊築城基地を抱える築上町と築城基地の現状」について語られました。

新婦人こくら北ニュース  
No. 598 より

義務教育は無償と..でも実際は私費負担もたくさんあります



2月6日、市長選挙のお礼宣伝で西小倉駅前で挨拶する永田浩一さん

北九州市公立中学校校冬の女子制服は35520円、夏は17380円スカートかズボンが選べます。ポロシャツ正規で1500円・・・体操服夏冬とシューズ合わせて22340円、サブバック1200円、給食費5400円×11ヶ月、PTA会費6600円、交友会費2400円、学年費15433円。中学に入ると「諸費」の高さにビックリします。

これ以外にも修学旅行費も必要になります。北九州市の公立小学校には制服はありませんが、ランドセル・体操着・絵の具セット・習字セット・裁縫道具・鍵盤ハーモニカ・文具類・給食費などが私費負担です。

憲法 26 条 2 項「義務教育はこれを無償とする」とうたっていますが、保護者負担も多くあります。

今度の北九州市長選挙で永田浩一市長候補のくらし応援政策では、子育て支援3つのゼロ（医療費完全ゼロ・学校給食費ゼロ・子どもの国保料ゼロ）。当選には及びませんでした。若い子育てでパパ・ママには届きました。

昨年6月、新婦人7支部長名で北九州市議会議長あてに給食費を無償にして下さいと要請しています。是非、新市長に子育て支援を市として実行、また、市として国へ子育てにもっとお金をかけてほしいと要請もお願いしましょう。

2023 平和のための戦争展

記念講演は伊藤千尋さん



28 回目となる「2023 平和のための戦争展 in 北九州」は 2023 年 8 月 19 日(土)、20 日(日)に八幡西区の黒崎コムシティで開催されることが決まりました。また記念講演は朝日新聞元記者のジャーナリスト、伊藤千尋さんがおこなうことも決定しました。2月22日の第1回実行委員会で報告されました。

同委員会では、今年の戦争展メッセージや企画案などについても意見交換しました。

次回の委員会は3月22日に市立生涯学習総合センターで開催される予定です。

北九社保協通信

報告・資料集 2023 年 2 月号  
2 月 28 日 事務局発行

北九州市長選「市民に寄り添う市政を目指す候補」を支援



1月22日告示2月5日投票で行われた北九州市長選挙では北九社保協も賛同団体として加盟している市民の会から永田候補が立候補し、市民の立場での改革と要求実現をめざして奮闘しましたが、残念ながら当選には至りませんでした。それでも、岸田政権に追いつき市民要求に背を向ける相手候補と真正面から対決し、この北九州市から岸田政権の大軍拡・大増税にノーの審判を突き付けるとともに、3,500 億円の下北道路を中止し、その財源で市民のくらし、福祉、教育、地域経済の立て直しの訴えに共感が広がりをみせ、相手候補が給食費無料化を公約に追加するなど大きな変化も作りだしました。4 期 16 年の北橋市政の継承ではなく刷新を掲げた竹内候補の当選で幕を閉じた北九州市長選ですが、新市長による市政運営をしっかり監視しながら市民要求実現への運動を継続していかなければならないと決意を新たにしました。

平和をあきらめない北九州ネットの総会に参加

北九社保協も 19 行動などで連帯している平和をあきらめない北九州ネットが 2 月 19 日に総会を開催しました。約 100 名の参加があり、戦争法廃止および 9 条改憲阻止をめざした旺盛な活動報告と 2023 度の活動方針が提起され、戦争に向かう日本の動きの阻止に向けて意思統一を行いました。記念講演として琉球大学名誉教授で参議院議員でもある高良氏より、台湾有事が語られる中での沖縄・南西諸島の軍事化と憲法についての話がありました。さらに築上町町議会の宗議員より、米軍基地化が進む築城基地の現状と町の対応についての報告をうけ、あらためて住民運動への結果が必要と感じました。



高良氏の講演を熱心に聞く総会参加者

いのちのとりで裁判。宮崎での勝

利判決をうけ、元気に宣伝行動

寒波の影響などもあり見送っていた「いかんよ貧困・福岡」北九州の宣伝行動を且過市場前で 2 月 27 日(月)に実施しました。当日は生健会・年金者組合・北九州市社協から総勢 14 名と多くの参加で賑々しく取り組み、



ピラ配布に署名と市民に向け大いにアピールできた宣伝行動となりました。

生保 110 番を実施します！

3 月 28(火)10 時～17 時

093-562-3966

093-562-3967

コロナ禍に加え、物価高騰の影響で

生活に困っている方は悩まず電話を！

弁護士、ケースワーカーなどが無料で相談に応じます。

平和とくらしを守る北九州市民の会

〒803-0817 小倉北区田町 13-21 田町ビル 3 F

TEL 093-592-5000

fax 093-571-4346

http://siminnokai.sakura.ne.jp

e-mail:koe@siminnokai.com

